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 اسما الفاعل والمفعول عنلًا ودلالةً )دراسة ىظرية تطبيقية في سورة البقرة(

 *د. أيمن مصطفى طه سلطان
 المستخلص:

هدفت هذه الدراسة لبيان عمل اسمي الفاعل والمفعول في سورة البقرة، وتطرقت الدراسة إلى دراسة اسممي الفاعمل والمفعمول  

، كمما بيننمت اراا النحمويين المفت فمة حمول  والأحكام النحويمة وتويميد دلالمة المعماني، من حيث الاشتقاق والصياغة الصرفية 

شروط عمل اسمم الفاعملو وكمان ممنلد الدراسمة اسمتقراصياا وصمفياا تح ي يماا، وذلمش ممن فمعل شمرن القاعمدة النحويمة وبيمان اراا 

ب النظمر  فمي سمورة البقمرة، وتوصم ت الدراسمة إلمى ووعمدت الدراسة إلى تطبيق الجان ، ثم الترجيد بين كعملم الع ماا فيلا

تمدل ع مى الحمدوث والتجمدد ولكمن هنماش قمراصن تصمرفلا فتمدل ع مى المدوام مثمل  ( فاعمل)مجموعة من النتماصد، ههملماص صمي ة 

 صفات الله تعالىو

ABSTRACT: 

This study aimed at explaining the function of Subject and object in Sorah Albagara. And this 

study Investigated the Subject and object interims of Derivation,  grammatical phrasing and 

explaining meaning. As if explains the different Grammarian Opinions in teams of it's Functions 

and conditions.The method of the study was inductive, descriptive and analytical. During 

explaining the grammatical rules and explaining the scholars' opinions, the researcher has taken 

them into consideration and the study based on the theoretical side in Sorah Albagara, and the 

researcher has come up with the following results:The subject formula do note for actions  and 

renewal Bat there are consorts in their inflection which don note to continuity such as allah 

attributions. 

 الكلنات المفتاحية:

 

 المعنى    -الوصف      -الوظيفة     -الاشتقاق  

 

 ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

  جاِؼح اٌغىداْ ٌٍؼٍىَ واٌرىٕىٌىجٍا –وٍٍح اٌرشتٍح  –لغُ الأعاط 
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 مجًء ٌفظ فاػً ِشاداً تٗ ِفؼىي
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ٌَا ٌَكِ الُله عادٔ  ُِ ٌَ  ْْ (51)وَذَؼِرَذًِٗٔ إِ
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َْ لَىِ ِّذاًلَذِ وا ٌَحِغَثىَٔهَ عَ  ُِهَ 
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